
今 日导读

<<< 8版

毕节：

露营热潮激活旅游业态

近段时间，走进织金经济开发区，

在产业园区内每个企业大门醒目的地

方，都可以看到一张政企联心共话发展

的“贵人服务”明示牌。这是织金经开

区为企服务的一项创新举措。

服务牌上写明了公司名称、注册时

间、项目内容等信息，公开优化营商环

境总网格员、网格长、一对一服务专员

24 小时服务电话。依托“一企一牌”的

措施，织金经开区建立健全企业包保管

理服务制度，提供项目联系帮扶“一条

龙”服务，助推项目建设“快”起来、

企业发展“跑”起来。

为更好服务企业，织金经开区从机

制创新上入手，全面汇总资料信息，精

心编制一套企业发展政策服务手册的

“大礼包”，实现线上线下服务全覆盖。

服务手册主要涵盖企业从签约到落地投

产的全过程服务，对企业服务进行指

导，是部门工作人员为企服务的“指南

针”，帮助企业用足、用好、用活各类

优惠政策。

“企业今年的销售情况怎么样，收

益好不好？”“生产经营还有哪些困难和

问题？”今年以来，织金经开区通过召

开营商环境座谈会，开展优化营商环境

“大排查”“大整治”“大提升”三项行

动，把企业存在的困难和问题登记造

册，围绕企业痛点难点建立“问题清

单”，并与企业面对面讨论解决方案。

走访调研中，针对园区内企业用工

需求状况，织金经开区利用“织金云求

职”平台、微信、发放宣传手册等载

体，为企业发布招聘信息 1000 余条，引

导辖区群众“家门口”就业。

“ 没 想 到 经 开 区 的 服 务 效 率 这 么

高，处处为企业着想，坚定了我们扩大

规模的决心。”织金县综意石膏建材生

产项目负责人宗伟说。

在做好“店小二”服务的同时，织

金经开区多渠道收集企业诉求，通过企

业“贵人服务”明示牌、经开区微信公

众号政企服务平台等，全天候受理解决

企业诉求。

织金经开区有关负责人表示，将把

“市场换产业、资源换投资”招商作为

产业大招商工作重点，聚焦企业诉求，

创新服务举措，提升工作效能，持续优

化营商环境，为园区经济高质量发展保

驾护航。

服务下沉 发展加速
——织金经开区优化营商环境走笔

□ 高晶端

企业有序生产企业有序生产

林木苍翠入目、绿水潺潺入耳、高

粱连片种植……

仲夏时节的赤水河畔，金沙县石场

乡、清池镇等地随处可见生态保护和绿

色发展融合发展，人与自然和谐共生的

场景。

近年来，金沙县不断加大赤水河流

域生态环境保护力度，大力发展绿色生

态产业。

——2015 年以来，金沙县投入专项

资金实施了赤水河流域农村综合环境整

治、饮用水源地整治、环境污染和生态

综合治理等，建设了 70 余套农村集中式

污水处理设施。

——金沙县严格执行长江上游珍稀

特有鱼类国家级自然保护区 （赤水河金

沙 段） 管 理 制 度 ， 认 真 落 实 “ 河 长

制”，组织配合渔政、公安等部门开展

联合执法行动，严厉打击非法捕捞行

为，协助专人对保护区开展水生生物监

测工作，协助在赤水河流域开展增殖放

流活动。

——金沙县大力实施修建坡改梯、

种植水保林，开展封禁治理等；招募 30
名河湖民间义务监督员对河湖进行监督

管理。

资料显示，金沙县城空气质量优良

天数比率保持在 97%左右，县域河流地

表水监测断面和饮用水达标率 100%。

（下转2版）

守护一方绿 换得“金山”来
——金沙县推进赤水河流域生态保护和绿色发展侧记

□ 李朝举

近日，走进七星关区放珠镇，独栋小院随处可见，产业发展多

点开花，山林毓秀，乡村振兴的画卷展现开来，描绘出宜居宜游

宜业新景象。

这番景象，离不开人大代表们的努力。

“作为人大代表，要强化乡村振兴相关理论、政策、法律法规

的学习。”镇人大代表李绍福表示，通过学习，自己对人大工作有

了更深层次的理解和更加清晰的思路，在履职尽责上有了方向、

有了底气。

为进一步提升人大代表履职能力，放珠镇定期组织人大代表进

行学习，让人大代表学懂弄通乡村振兴这篇大文章，当好乡村振

兴领航员，引导群众感党恩、听党话、跟党走，凝聚乡村振兴强

大合力。

哩东村党支部书记曹艳是市、区、镇三级人大代表，自当选为

人大代表以来，她感到这既是荣誉，更是责任。

“王奶奶，今天身体好点了吗？”

“谢谢曹支书关心，身体早好了，昨晚上还和大家跳广场舞呢。”

“和平常一样叫小曹就可以了，听着亲切些。”

“好，好，好，小曹，你快进来坐。”

……

王道英老人的孩子在外面务工，曹艳经常来到老人家中，除了

帮助老人解决困难外，还会和老人聊家常。在曹艳看来，这些村

民和自己的亲人一样，虽然当上党支部书记后陪伴大家的时间变

少了，但只要来到村民家中，事无巨细，将大家的诉求和困难一

一记下。

“作为一名人大代表，首先要把为人民服务放在首位，要深入

群众，做好走访工作，倾听民意，发挥政府和百姓之间的桥梁纽

带作用。”曹艳说。

自乡村振兴战略启动后，项目发展涉及千家万户，难免产生矛

盾纠纷，曹艳总是第一个站出来协调化解。她走进群众、深入群

众，掌握群众需求，打通联系服务群众的“最后一公里”， 当好乡

村振兴联络员，让乡村振兴工作落地落实。

“地膜里有杂草的先把草清理了再种下去，浇水的时候轻一点

慢一点，不要把秧苗旁边的泥冲走了。”近日，在白泥村的高粱种

植基地里，村党支部书记郎学吕正带着大家进行高粱补种工作。

郎学吕不仅是村党支部书记，更是群众选出来的人大代表。一

直以来，他积极践行“人民选我当代表，我当代表为人民”庄严

承诺，投身乡村振兴各项建设中，当好乡村振兴带头人，发挥好

示范引领作用。

村里刚开始成立白泥村光辉一体种植专业合作社的时候，参与

的人不是很多，这种情况下郎学吕率先投入资金到合作社，带着

大家逐渐把产业做起来，看着发展有了成效，参与进来的村民也

逐渐增多。

“每年一到避暑季，就会有大批游客来森林公园避暑，有些一住就是一两个月。

村里空闲的独栋小院多，要是能把这些游客吸引过来，会为村里带来不少收益。”郎

学吕计划利用毗邻拱拢坪国家森林公园的区位优势，将村里闲置的独栋小院改造为

乡间民宿，发展乡村旅游，为大家带来收入的同时，也能美化乡村环境，吸引更多

人返乡发展。

在乡村振兴的赛道上，人大代表如何赛出水平？

倾听群众心声，探索产业发展，在山水阡陌间当先锋、解难题、架桥梁……用

行动和汗水，放珠镇人大代表交出了答卷。 （雷 旺 参与采写）
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新华社北京5月 30日电 中共中央

总书记、国家主席、中央军委主席、中

央国家安全委员会主席习近平 5 月 30 日

下午主持召开二十届中央国家安全委员

会第一次会议。习近平在会上发表重要

讲话强调，要全面贯彻党的二十大精

神，深刻认识国家安全面临的复杂严峻

形势，正确把握重大国家安全问题，加

快推进国家安全体系和能力现代化，以

新安全格局保障新发展格局，努力开创

国家安全工作新局面。

中共中央政治局常委、中央国家安

全委员会副主席李强、赵乐际、蔡奇出

席会议。

会议指出，中央国家安全委员会坚

持发扬斗争精神，坚持并不断发展总体

国家安全观，推动国家安全领导体制和

法治体系、战略体系、政策体系不断完

善，实现国家安全工作协调机制有效运

转、地方党委国家安全系统全国基本覆

盖，坚决捍卫了国家主权、安全、发展

利益，国家安全得到全面加强。

会议强调，当前我们所面临的国家安

全问题的复杂程度、艰巨程度明显加大。

国家安全战线要树立战略自信、坚定必胜

信心，充分看到自身优势和有利条件。要

坚持底线思维和极限思维，准备经受风高

浪急甚至惊涛骇浪的重大考验。要加快推

进国家安全体系和能力现代化，突出实战

实用鲜明导向，更加注重协同高效、法治

思维、科技赋能、基层基础，推动各方面

建设有机衔接、联动集成。

会议指出，要以新安全格局保障新

发展格局，主动塑造于我有利的外部安

全环境，更好维护开放安全，推动发展

和安全深度融合。要推进维护和塑造国

家安全手段方式变革，创新理论引领，

完善力量布局，推进科技赋能。要完善

应对国家安全风险综合体，实时监测、

及时预警，打好组合拳。

会议强调，国家安全工作要贯彻落

实党的二十大决策部署，切实做好维护

政治安全、提升网络数据人工智能安全

治理水平、加快建设国家安全风险监测

预警体系、推进国家安全法治建设、加

强国家安全教育等方面工作。

会议审议通过了 《加快建设国家安

全风险监测预警体系的意见》、《关于全

面加强国家安全教育的意见》等文件。

中央国家安全委员会常务委员、委

员出席会议，中央和国家机关有关部门

负责同志列席会议。

习近平主持召开二十届中央国家安全委员会第一次会议强调

加快推进国家安全体系和能力现代化
以 新 安 全 格 局 保 障 新 发 展 格 局

李强赵乐际蔡奇出席

本报讯 （记 者 金 云） 5 月 29
日，由贵州桥梁建设集团有限责任公

司第七分公司 2 标段承建的纳雍至晴

隆高速银丰特大桥左幅连续梁中跨顺

利合龙。

银丰特大桥位于纳雍县雍熙街

道，全长 1167.6 米，主墩最大高度为

108 米 ， 桥 梁 上 跨 野 鸡 河 和 省 道

S307，所在区内地形起伏较大，高差

悬殊，存在技术标准高、安全风险

高、施工难度大等特点。

为确保连续梁顺利合龙，在工程

施工中，项目部坚持实行工序验收

制、安全风险分级管理、领导带班检

查制度。结合现场实际，针对高风险

工点，项目部制定详细可行施工组织

计划和作业指导书，施工中针对三角

形挂篮多工况的受力检算、悬臂段挂

篮标高精确控制、劲性骨架截面选

取、挠度的线性监测、合龙段的精确

配重及温度控制等多个工序全方位、

全过程盯控，严格把好安全关、质量

关，确保如期合龙。

目前，项目已全面进入攻坚阶

段，银丰特大桥预计 7 月底实现双幅

合龙。

纳晴高速起于纳雍，途经织金、

六枝，止于晴隆，路线全长 162 公

里，于 2020 年开工建设，预计 2025 年

建成通车，是四川和贵州西部地区南

下至云南和广西方向的交通要道。

（安云苇 参与采写）

纳晴高速银丰特大桥左幅合龙

施工现场施工现场

教育兴则国家兴，教育强则国家

强。

习近平总书记 29 日在中共中央政治

局第五次集体学习时强调：“建设教育

强国，是全面建成社会主义现代化强国

的战略先导，是实现高水平科技自立自

强的重要支撑，是促进全体人民共同富

裕的有效途径，是以中国式现代化全面

推进中华民族伟大复兴的基础工程。”

习近平总书记的重要讲话，阐释了

建设教育强国的重要意义，指明了教

育强国建设的前进方向。广大师生和

教育工作者表示，要以习近平总书记

重要讲话为指引，积极投身教育强国

实践，为全面推进中华民族伟大复兴

提供有力支撑。

全面落实立德树人根本
任务

走进北京市八一学校，教室内传出

琅琅书声，孩子们在操场尽情奔跑，一

派生机勃勃。

（下转2版）

以教育之强夯实国家富强之基
——习近平总书记在中共中央政治局第五次集体

学习时的重要讲话指明教育强国建设方向
□ 新华社记者


